



## FERME PILOTE de GUIE

*Eau, Terre, Verdure.*



### @ZN-FPG brèves octobre/novembre 2008

Ouf pour cette année !

**Les dernières pluies** n'ont pas fait défaut cette année ! Les 49 millimètres d'octobre ont permis à notre région de conclure positivement la saison pluvieuse et d'obtenir des rendements satisfaisants.

Mois d'octobre	
Dates	Millimètres de pluie
7	7
10	16
12	24
21	2
<b>TOTAL</b>	<b>49 mm</b>

**Les récoltes** ont commencé par l'arachide et le niébé (haricot) qui ont particulièrement bien produit cette année à Guiè. Ont suivi les récoltes du sorgho et du mil dont les rendements de nos champs expérimentaux confirment la tendance des 2 années précédentes, comme le montre le tableau ci-dessous :

Sites productions	Champs villageois ordinaires	Champs villageois en méthode zaï	Champs expérimentaux de la FPG
Sorgho local	613	1.647	2.892
Sorgho amélioré	Non testé	Non testé	3.025
Mil local	Non mesuré	Non mesuré	1.925

*Rendements moyens à l'hectare, en kilogrammes.*

Nous notons une nette amélioration des rendements du sorgho cultivé en zaï dans le village, du fait de la bonne pluviométrie et d'une maîtrise accrue de la technique. Dans les champs expérimentaux, rappelons que cette année nous avons abandonné l'usage de l'engrais chimique, sans que cela n'affecte beaucoup les rendements. Après 8 années de labeur, nous profitons maintenant pleinement des effets d'une bonne rotation culturale. Nous reviendrons sur ces résultats dans notre rapport annuel 2008. Sur la photo ci-contre nous voyons un paysan de Guiè, ayant pratiqué la méthode zaï, qui pose devant une partie de sa récolte entreposée pour en terminer le séchage avant d'être mise dans le grenier. Des bouquets sont faits avec les meilleurs épis. Ils seront entreposés à part pour servir de semences à la prochaine saison des pluies.





Après l'ensilage en septembre, octobre a été consacré au foin. Nous avons pu produire une soixantaine de balles rondes.



Nous avions exposé à la saison des pluies quelques balles produites en 2007. Le résultat est encourageant : une couche extérieure de 10 à 15 centimètres a pourri mais l'intérieur de la balle est resté intact.

**Les Ruralies**, ce rendez-vous festif de la fin des récoltes, a du succès dans les villages de l'AZN, surtout en cette année où les récoltes ont été satisfaisantes.



Au programme : tir à l'arc, théâtre, chants et danses, pour un public de plus en plus nombreux ...



... et pour clôturer la fête, la remise du prix du meilleur champ de sorgho en culture zaï, prix remis cette année à Monsieur et Madame Koudnoaga et Lamoussa GAGRÉ, un jeune couple d'agriculteurs de Guiè. Nous sommes encouragés de voir de plus en plus de jeunes s'intéresser au renouveau de l'agriculture !